

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Dr. PEDRO A. DEL SOLAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 15 DE DICIEMBRE DE 1921

Núm. 661

## La paz mundial está asegurada, dice Harding

### Desórdenes políticos en la Rep. Argentina

**BUENOS AIRES.**—Con muchos de los jefes políticos y periodistas en la cárcel y la caballería patrullando las calles, la ciudad de San Juan, capital de la provincia del mismo nombre, es escena del antiguo feudo político, reminiscencia de los tumultuosos primeros días de la historia de la Argentina, cuando la ascendencia política se conquistaba por el partido político mejor armado. El feudo que ha venido fomentándose durante varios meses entre las dos facciones, fué la causa del asesinato del Gobernador Jones ocurrido el domingo pasado.

Inmediatamente de tomar posesión del cargo, Colombo dictó el arresto de los jefes de la facción opositora, con inclusión de las personas sospechosas de haber instigado al crimen. Mientras tanto, Juan Estrella, presidente del senador provincial que se hallaba ausente, regresó a San Juan, dictando un decreto en el cual se proclamaba Gobernador Provincial. Fué pronto capturado y preso. Tres individuos, a los que se supone los asesinos de Jones, fueron arrestados. Se dice que han confesado su crimen y que han hecho declaraciones comprometedoras para varios políticos.

### Alemania no puede pagar con sus propios recursos

#### En Bélgica son derrotados los consejeros

**Autorizada opinión de que Alemania no puede pagar con sus propios recursos**

**BERLÍN.**—El Cancellier privado Duisberg, administrador general de la Farben Fabrik, y que desempeñó el mismo cargo en la Friedrich Bayer Company, hablando ante los representantes de la industria química alemana, dijo que era imposible para Alemania el poder pagar de sus propios recursos las reparaciones que se vencen en Enero y Febrero. Si la región del Ruhr fuese eventualmente ocupada, el resultado no sería tan fatal como se supone. «Nosotros hemos sufrido ya cosas peores», dijo. Si esta campaña logra destruir la industria alemana—declaró el orador—la capacidad de Alemania para hacer frente a sus pagos por reparaciones resultaría gravemente afectada y un «gran porcentaje» de nuestra población condenada al hambre.

**En las elecciones de Bruselas son derrotados los conservadores**

**BRUSELAS.**—Los resultados oficiales de las elecciones provinciales arrojan la siguiente composición para el Senado: 27 católicos; 22 socialistas; 28 liberales. El partido católico, que ya había perdido la mayoría en la Cámara, la perdió también en el Senado, según se ve.

**Momentáneo receso de las conferencias entre chinos y japoneses**

**WASHINGTON.**—La conferencia entre los delegados japoneses y chinos acerca de la cuestión de Shantung, se puso en receso, después de haber llegado a una decisión acerca del procedimiento que ha de seguirse en tales conversaciones.

**Se enviará un consejero para discutir los medios de estabilización del cambio**

**WASHINGTON.**—Oficialmente se ha afirmado que el Comité de reservas Federales ha decidido enviar un consejero a la próxima conferencia de banqueros extranjeros convocada por la Comisión de Reparaciones para discutir los problemas del cambio y los medios de su estabilización.

**Desórdenes graves de origen comunista**

**VIENA.**—Una seria asonada está en progreso desde esta tarde a consecuencia de una gran demostración ante el Parlamento, donde se izaron banderas rojas y la multitud se internó en el centro de la ciudad, comenzando a romper ventanas y a saquear las tiendas de artículos de lujo. Después las turbas atacaron los hoteles de moda en que residen los extranjeros. El «New Bristol» fue el primero en ser asaltado; sus grandes puertas fueron echadas al suelo y la multitud entró en el edificio rompiendo las ventanas hasta el tercer piso, y arrojando a la calle el mobiliario costoso, las colgaduras, cuadros, etc. Otros hoteles sufrieron la misma suerte.

## El informe del General Berenguer decidirá la suerte del Gabinete Maura

**Harding lee un mensaje al Congreso y dice que la paz del mundo está asegurada**

**WASHINGTON.**—Dirigiéndose al Congreso en sesión mixta de ambos Cámaras, el Presidente Harding dijo sentirse muy complacido de poder informar al país que la paz de las naciones está asegurada, y que cada día se acrecienta más la seguridad de que esa paz será permanente. Dijo no haber traído al Congreso el programa de la restauración del mundo, pues ese programa debe ser elaborado por las naciones más directamente concernidas.

**El informe del General Berenguer decidirá la suerte del Gabinete Maura**

**MADRID.**—La expectación política y pública se concentra ahora en el resultado del informe que presenta al consejo de ministros el general Berenguer, alto co-

### Nueva convocatoria a la Liga

misario de Marruecos. Sus declaraciones a la prensa manifiestan de que las operaciones militares continuarán hasta rescatar todo el territorio perdido desde la retirada de las tropas de la posición de Anpuel, hándese considerado como reflejo de la opinión del Ministro de la Guerra señor La Cierva, que no ha sido aún posible determinar si es o no compartida por el presidente señor Maura y el resto de los ministros.

La situación del Gabinete, en vista de esta disparidad de criterios parece depender del informe que se estudie en consejo de ministros para plantear las nuevas operaciones militares en Melilla. Créase caso de decidirse el programa de suspender la ofensiva en las posiciones que dominan la orilla del Kert que ya ocupan los españoles, el general Berenguer renunciará su cargo y le substituirá otro general de más graduación o una personalidad civil que inicie la implantación del sistema de protectorado.

**Se convoca a la Liga de Naciones para el 30 de enero de 1922**

**GINEBRA.**—La Liga de Naciones ha convocado a todos los miembros de la Corte Internacional de Justicia para que se reúnan en la Haya el 30 de enero. Se espera que la apertura formal de la Corte se efectúe a principios de febrero.

### Déficit constante de los ferrocarriles de México

**CIUDAD DE MEXICO.**—El señor Ramón de Negri, ex-cónsul general en Nueva York, y director general de los ferrocarriles nacionales de México, se informó que había presentado su renuncia, como resultado del continuo déficit arrojado en los balances de las vías férreas mexicanas y la hostilidad demostrada contra su administración por los obreros ferroviarios que continúan sus amenazas de declarar de un momento a otro la huelga general.

### El Tratado germano-holandés

**PARIS.**—El periódico «Petit Parisien» ha sido informado de Berlín que las negociaciones germano-holandesas van a aumentar los créditos que ya han sido concedidos a Alemania por los Países Bajos para la compra de productos en su territorio.

## La política en México sufre fuertes convulsiones

### Reformas a la Ley Bancaria en España

**Se esperan cambios en el Gabinete de**

**CIUDAD DE MEXICO.**—La dimisión del Secretario de Agricultura Villareal que

### El Café y el Azúcar en los Estados Unidos

**NEUVA YORK.**—Las transacciones en la sesión de la Bolsa de Valores se caracterizaron por la mayor actividad, teniendo más amplitud y fuerza que las de ningún otro día de la semana, derivándose la mayor parte del ímpetu del movimiento en una activa busca que se hizo del papel de ráiles. A pesar del gran intercambio de fondos durante la semana, la nota de la Clearing House muestra una disminución de más de 29,000,000 en los préstamos y descuentos. El único cambio digno de ser mencionado fué una contracción de unos 15,000,000 de pesos en el efectivo, con la reducción consecutiva de las reservas de 14 millones 365,000 pesos.

El mercado de azúcares crudos estuvo hoy tranquilo, no informándose de transacciones, por lo que los precios se mantuvieron al mismo nivel de 3.87 1/2 a 4.11 centavos libra, para las centrifugas.

Se ha declarado por una autoridad local en café, que el mercado local de café brasileño en New York ha quedado reducido a 700,000 sacos, todos los proveedores y comerciantes tendrán que andar con mucha ligereza para hacer las entregas de diciembre.

se tiene entendido será aceptada por el Presidente Obregón, se procurará dar varios cambios en el gabinete mexicano, según diferentes periódicos de esta capital, los cuales agregan, sin embargo, que la política agraria del Gobierno no se alterará.

Se cree que el general Amado Aguilar actual Secretario de las Comunicaciones y Obras Públicas, será el sucesor del señor Villareal y que el general Enrique Estrada, Ministro de la Guerra tomará la cartera de Comunicaciones, poniéndose al frente del departamento de la Guerra el general Serrano.

El retiro del Secretario Villareal, según la prensa, es indicio de que el Gobierno será menos riguroso en la ampliación de las leyes agrarias.

### Se presenta la ley bancaria

**MADRID.**—La ley bancaria fue presentada al Congreso de los Diputados. El diputado Estévez se opuso a la totalidad, declarando que el Estado debía tener mayor participación en los beneficios del Banco de España. Arguyó que las disposiciones regulando el funcionamiento de los bancos privados estaban fundadas en un mal sistema.

**Los crímenes en New York se atribuyen al puritanismo de los Yankees (szu'es)**

**BERLÍN.**—El puritanismo de las leyes azules (Blue Laws) que persigue la eliminación de toda expresión de placer, es la causa determinante de la ola de crímenes pasionales que recientemente ha invadido a los Estados Unidos, los cuales han tenido su origen en insultos emotivos.

Así opina el doctor Mugnus Hirschfeld, director del «Instituto de Amor Científico», el único en su clase que existe en el mundo, y una verdadera autoridad en Alemania en los asuntos de amor y sus relaciones fisiológicas.

**Los pasajeros del trasatlántico «Panhandle State» oyen un concierto del vapor «Paris», que viajaba a doscientas millas**

**COLON.**—Los pasajeros del trasatlántico «Panhandle State», tuvieron oportunidad de disfrutar de un concierto que se celebraba a bordo del vapor «Paris», que navegaba a doscientas millas de distancia, y enviaron sus aplausos y felicitaciones, a los que en él tomaban parte, por medio de las ondas hertzianas.

El vapor «Paris» atracó a su muelle en esta ciudad en la noche del sábado, trayendo a su bordo a M. Emile Girardeau, gerente general de la French General Wireless Corporation y M. Pierre Blancherelle, ingeniero, que fueron los organizadores del concierto.

### Leonard acepta boxear contra Mitchell

**MILWAUKEE.**—Benny Leonard ha sido contratado para pelear el día 2 de enero con Pinckey Mitchell, 10 rounds, por \$13,000 de garantía y un privilegio de tanto por ciento.

## Respuesta del Presidente Acosta, no aceptando la renuncia del Secretario de Relaciones

**San José, 23 de noviembre de 1921. Sr. don Julio Acosta.—S. D.**

Me estimado señor Presidente:

En esta misma fecha he enviado al Congreso la exposición relativa al estado de la demanda diplomática presentada por el Gobierno de su Majestad Británica contra el nuestro, para el arreglo de los dos reclamos pendientes desde hace más de un año.

En agosto último, la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso dió su dictamen con tantas retenciones que si admitaba su criterio contrario a la solución amistosa que ha propuesto a la Poder Ejecutivo, y entre sus insinuaciones hay una que envuelve un cargo velado contra la dirección del asunto por parte de la Secretaría de mi cargo.

Ahora reconsidera da la cuestión por iniciativa de la Legación Británica, me atrevo a pensar que el plan propuesto por mí para el arbitraje de los dos reclamos y el nombramiento del Chief Justice de los Estados Unidos de América, para dirimir las diferencias existentes, serán de la aceptación de la Cámara, con lo cual quedará satisfactoriamente terminado el conflicto y conjurado lo que, en mi concepto, ha sido un amago peligroso para la patria.

Esto no obstante, la mala voluntad de un círculo parlamentario que desde mi nombramiento no ha cesado de manifestarse en contra mía, tendrá una nueva oportunidad de proclamar que mi presencia en el Gabinete es el obstáculo para que este trascendental negocio y otros que interesan al Estado, no se arreglen prontamente en un ambiente de cordialidad.

Creo, pues, de mi deber, sacrificar el amor propio ante un interés superior, y fundado en esas razones, presento renuncia del alto puesto que desempeño.

Lo acepté para corresponder a la benevolencia y alta imparcialidad de su criterio, que en esa forma quiso honrarme, proclamando a la vez el

principio de independencia de los Poderes, lo he conservado a pesar de la lucha intensa en que hemos vivido, porque estoy identificado con la noble meta de entender sus deberes de Gobernante y anhela prestar mi colaboración empeñosa y leal a sus arduos labores y especialmente a su política exterior, caracterizada por un sano y generoso idealismo; pero llega el instante de demostrar con un acto mi verdadera amistad, pue-to que así V. puede, sin abandonar sus principios, poner a prueba las intenciones conciliadoras de los adversarios de su Gobierno.

Sin embargo, no deseo que se tramite mi renuncia antes de que se verifiquen las elecciones próximas, porque no se abandona un barco cuando el oleaje se agita al soplo de los vientos, y será esa una nueva deferencia que tendré que agradecerle.

Está por demás que le haga protestas de que mi reconocimiento y adhesión política y personal serán inalterables. El porvenir se encargará de comprobarlo y no quisiera sino que al dejar V. el Mando Supremo, el que le sucediera en tales honores y congojas, tuviera las virtudes cívicas que V. ha demostrado en el puesto, para bien de mis conciudadanos.

De V. atento servidor y amigo,  
ALEJANDRO ALVARADO QUIRÓS

**JULIO ACOSTA**

Pte. de C. R.

San José, 9 Dic. 1921

Sr. Lic. D. Alejandro Alvarado Quirós Muy estimado amigo:

He leído con atención la atenta de Vd. fecha 13 del mes ppdo., y, francamente, no encuentro motivo justificado para la renuncia de Vd.

En toda democracia regular se sientan a veces diferencias entre los miembros de los poderes, pero ello no puede llegar a revestir otra importancia que la justa y natural; y no debe dársele al asunto un matiz que no se lo da la propia Carta Fundamental de los costarri-

**O R T I Z**  
JOYERIA RELOJES BOLSAS DE PLATA ESTATUAS TERRACOTAS

# La Sociedad al Día

## LA FIESTA DE ESTA NOCHE

Conforme ya lo hemos anunciado, esta noche se verificará en la Escuela Juan Rudín una alegre Velada Escolar a beneficio de ese plantel. El programa que se desarrollará es de lo más significativo.

## EL DESAYUNO DEL DOMINGO

El desayuno que el domingo próximo obsequiará en el Hotel Washington el culto caballero y fino amigo Dr. don Oscar Orlando de Baldó a un grupo de niñas de las escuelas primarias de esta capital, promete por sus preparativos resultar una fiesta de lo más alegre y significativa. Ofrecemos detalles de ese hermoso acto.

## EL SABADO EN EL BETI-JAI

El Comité del baile que se verificará el sábado próximo en el Beti Jai, está trabajando con todo empeño por hacer que esa hermosa fiesta resulte un acontecimiento social. La orquesta estará a cargo del profesor Beeche y el servicio de cantina será inmejorable. Ya circulan las invitaciones para la fiesta.

## ENFERMOS

En la antigua metrópoli se encuentra muy enferma la estimable señora doña Leonoreta Saborio de Cabezas.

—Muy enferma se halla la señora Juanita Robles.

—Desde hace varios días se encuentra en cama el activo empleado de la Imprenta Nacional don Clementino Chavez Sáenz. Que mejore pronto son nuestros deseos.

—Restablecido se encuentra el niño Jorge Anderson.

Mejor de salud ha continuado la señorita Lía Ortiz.

—Restablecido se encuentra el Lic. don Francisco Aguilar Barquero.

## TRISTE ANIVERSARIO

Ayer fué el primer aniversario de la muerte de la distinguida y siempre recordada dama doña Juanita Ramírez de Aragón.

Los familiares de la extinta estuvieron ayer en el Cementerio y depo sita ron sobre su tumba frescas y fragantes flores en su memoria. Renovamos nuestro pésame a la familia doliente.

## CURSO ESCOLAR

A las 19 horas de hoy se verificará en el Salón de actos públicos de la Escuela Juan Rafael Mora el acto de clausura del curso del presente año.

La fiesta promete resultar muy bonita.

## BAILE SOCIAL

Esta noche se efectuará un baile en la casa de la señorita Lucía Diaz Granados. La fiesta comenzará a las 20 horas.

## VIAJEROS

Hoy llegarán a esta capital, de regreso de E.E. UU. los distinguidos ingenieros señores Ricardo Pacheco y José Joaquín Carranza que fueron a estudiar los aparatos inalámbricos que más conviene instalar en el país.

Les enviamos nuestro saludo de bienvenida.

—Para Guatemala salió ayer don Federico Batres; muy feliz viaje le deseamos.

—Los jóvenes don Juan Carlos Antillón, don Alfredo Castro y don Hernán Gutiérrez, preparan para los días cívicos una hermosa gira a Puntarenas. Pasarán por San Ramón y otros lugares.

—Regresó a Cartago el Lic. don Arturo Volio.

—De Alajuela llegó el Presbítero don Ricardo Zúñiga.

—Para Naranjo saldrá la señorita Enriqueta Saborio.

—En Juan Vieñas se encuentra la señorita Mercedes Barrenechea.

—Para Cartago salió don Francisco Jiménez Oreamuno.

—Para Cartago salió la señorita Margarita Brenes.

—Para el campo saldrá don Rogelio Guardia.

—Don Miguel A. Robles estuvo ayer en Cartago.

—Procedente de Orofina se halla en esta ciudad don José M. Vargas.

## LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: DR. PEDRO A. DEL SOLAR

Editores: Falcó & Borrás

APARTADO: P

TÉLEFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN: 329

«LA PRENSA no solitaria sus ideas ni se hace responsable por los artículos que aparecen firmados, o en la sección «Prensa libre».

«Aceptamos a nuestros suscritores todas las noticias que se sirvan proporcionarnos sobre asuntos de interés social o público, siempre que vengan suficientemente garantidos.»

## Para las Damas

LA PRENSA engalanará sus páginas, todos los jueves, con una Sección de Modas, escrita con gracia, talento y elegante estilo por una de las más lindas y distinguidas señoritas de la alta sociedad josefina.

Los conocimientos especiales que nuestra gentil colaboradora posee, sólo son comparables con su exquisito y reconocido buen gusto.

Las damas de nuestra sociedad sabrán apreciar todo el mérito de las interesantes Crónicas de Modas que les ofrecemos.

## Espectáculos

TEATRO AMERICA.—Despedida de la Compañía Vaidivieso y la película: «Soñango con Chaplin».

TEATRO VARIADADES.—«El Pulpo»; protagonista Francesca Bertini.

TEATRO MODERNO.—Primera tanda: 4.º, 5.º y 6.º episodios de «El Torbellino».

Segunda tanda: «La Ganza del Diablo».

## Tipos de cambio

New York.....	425 %
Londres.....	356 %
París.....	172 %
España.....	322 %
Italia.....	99 %
Suiza.....	411 %
Bélgica.....	170 %
Hamburgo 0.68 cts. oro am.	
Amsterdam 35 cts. oro am.	
San José, 15 de Diciembre de 1921.	

NOTA.—A pesar de haber subido los tipos de cambio algunos puntos, en el comercio se rumora una fuerte baja.

## VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

SABE A YERBA BUENA

Botica Oriental

## Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISIÓN PARA MAQUINARIA  
ALAMBRE LISO, NEGRO Y GALVANIZADO  
VELOCIPEDOS PARA NIÑOS, DOS TAMAÑOS  
PALAS INGLESAS PARA CAJETAL  
ESCOBAS PARA PATIO, INGLESAS  
RESORTES Y CANDELAS PARA AUTOMOVIL  
CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE  
TELA DE YUTE, VARIAS CLASES  
Todo a precios sin competencia

JUAN F. SOLANO  
Secretario.

SI USTED NECESITA

# HARINA

Antes de Comprar Consultenos Precios

DEPOSITO DE AZUCAR DE JOSE ANDRES CORONADO

Teléfono 511, San José

Frente al Palacio de Justicia

## Acto de clausura del Colegio de Señoritas

Con motivo de haber sido suspendido ayer el acto de clausura en el Colegio de Señoritas por la lluvia fue transferida para hoy a las 9 horas de la mañana, esa fiesta, en la que se desarrolló el siguiente programa:

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Reseña del año, Director.
- 3.—Canto a la Naturaleza, A. Joly.
- 4.—Sic semper!, Carmen Lidia Blanco, alumna graduada.
- 5.—Himno a la Música, J. Serpentina, a dos voces. Alumnas de los años Normales.
- 6.—«El Maestro», señorita Elena Mesén, I Año B.

7.—«Hacia el Ideal» M. Gámez Monge.

8.—«Aida», coro del II acto, Ver. di. Años I y II Normales.

9.—Palabras del Profesor de Práctica, don Manuel C. Quesada.

10.—Conferimiento del título de Maestra Normal. Alumnas distinguidas del Colegio.

11.—«Despedida». Coro y solo J. J. Vargas C.

12.—«Despedida», Señorita María Cristina Carranza, Alumna graduada.

13.—Para las que se alejan...! Srta. Lilia Ramos. II Año Normal.

14.—Himno del Colegio de Srtas.

## ¡OÍDO A LA CAJA!

No olvide mi numerosa clientela que para las Fiestas hay un elegante surtido de calzado de todo estilo y a precios baratísimos.

Antes de comprar su calzado y **SABATINO** para que jar satislecho, acuda donde

## Acto de clausura del Instituto de Alajuela

PROGRAMA

- 1.—Norma; Bellini.
- 2.—Himno Nacional; (los alumnos).
- 3.—Párrafos del Informe; (el Director).
- 4.—Bohemia; Puccini.
- 5.—Párrafos del Informe; (el Director).
- 6.—El balen del suo sorriso; Verdi (Ezequías Madrigal).
- 7.—Entrega de los Diplomas de Bachilleres.
- 8.—La voz de los Bachilleres; (Enclides Chacón).
- 9.—Rigoletto; Verdi.
- 10.—Entrega de los Diplomas a los Peritos Mercantiles.
- 11.—La voz de los Peritos Mercantiles; (Julia Salazar).
- 12.—Concierto de Flauta; (Juan de Dios Pérez).
- 13.—Los alumnos distinguidos.
- 14.—Himno del Colegio; (los alumnos).
- 15.—Expedientes de los alumnos; (los profesores).

16.—Thy Naughty Arabian; Hollweg.

Domingo 18 de diciembre—12 horas

Damos a continuación la lista de los estudiantes en el Instituto de Alajuela que han sido graduados este año.

Bachilleres: Angela Castro Sánchez, Euclides Chacón Méndez, Elisa María Charvarría Solano, Ernesto Dobles Segreda, Marco Talio Jiménez Mesén, Francisco Madrigal Castro, Marcelino Pacheco Pérez, Claudio Rodríguez Aceo, Francisco Rodríguez Ruiz, Rogelio Salazar Salazar, Peritos Mercantiles: Margarita Bolaños Mesa, María E. Cabezas Barquero, María Teresa Cabezas Duffner, José León Calvo Fernández, Guillermo Casoria Casoria, Alberto Córdoba Ramos, Carlos Fernández Hernández, Juan González Alfaro, Francisco González Sibaja, Virginia González Sibaja, Esperanza Núñez Rojas, Julia Salazar Salazar, Ratael Sibaja Sibaja, Guillermo Solórzano Hernández, Ulises Soto Méndez.

Dirige el Instituto don Luis Dobles Segreda.

LA PRENSA felicita a estos nuevos bachilleres que ya adquirieron su título y les deseamos éxito en la lucha por la vida.

## Compre barato su regalo

Quiere usted un regalo para Nochebuena a un precio baratísimo? Visite a Sarkis en su tienda, quien está vendiendo en baratillo bufandas, carrieles de plata shaters y gorros para chicos, lociones y perfumes de todas clases, polvos, cigarreras de plata, medias de seda bordadas, caladas y rayadas, Organides y sedería y mill artículos más. Juguetes alemanes y japoneses a precio de quema.

500<sup>00</sup>  
de Regalo

No olvide Ud. que por cada COLON que compre en LA INDIA recibirá un ticket para el sorteo de los \$500 que se hará en Noche Buena; lo mismo se hará con los abonos a pagos que se hagan en su cuenta corriente. Al mismo tiempo ofrecemos gran cantidad de JUGUETES, artículos para regalos y un INMENSO surtido de pólvora, elaborada del país y extranjera.

Tomás Fernández & Hco.

Apartado 614 - Teléfono 198

## Acto de clausura del Liceo

Mañana a las 14 hs. en el Salón Magno del Liceo de Costa Rica se verificará el acto de clausura del curso académico.

El programa que se desarrollará es el siguiente:

- 1.—«Labor del Liceo en 1921».—Palabras del Director.
- 2.—«Entrega de la nota de honor» al primer alumno de cada curso.
- 3.—«Loín du bals» (violin), Guillet, ejecutados por alumnos del Liceo, bajo la dirección del Profesor don Emmanuel J. García.
- 4.—«Entrega de los diplomas de Bachiller» a los alumnos graduados.
- 5.—«La Marsellesa», cantada por los alumnos de I a V años, en honor de los alumnos graduados.
- 6.—«Palabras» del señor Ingeniero don José Balta, representante de la Secretaría de Instrucción Pública en los exámenes de Bachillerato.
- 7.—«Danza Macabra», de Saint-Saens, ejecutada por la orquesta del Liceo, bajo la dirección del Profesor don Héctor Béeche.
- 8.—«El Pensamiento», poesía de Olegario Andrade, recitada por la alumna de V año, señorita Pierina Canale.
- 9.—«Palabras» del joven Gonzalo Cubero, bachiller de la presente graduación.
- 10.—Himno del Liceo de Costa Rica.

## Ferrocarril al Pacífico

### Administración General

A partir del DOMINGO 18 DEL CO-RRIENTE inclusive, se restablecerá el itinerario de salida del tren ordinario de pasajeros de Puntarenas a San José, a la hora establecida de 8.45.

R. YGLESIAS.

San José, Dic. 15 de 1921.

## Escándalo número 1 Nueva Directiva

En la tarde de ayer, en el Barrio Keith, hubo un escándalo digno de figurar en los libros de las agencias de policía.

Un hombre ebrio aporreaba a su señora; parece que es costumbre cuando no está en su estado normal. Por supuesta que intervinieron vecinos y demás personas amigas de la paz y del orden.

Como la tarde se presentaba con buen tiempo, los curiosos invadieron calles, aceras y tapias y hacían los comentarios que creían oportunos al caso. No menos de trescientas personas rodeaban el teatro de los acontecimientos. Ahora que en Washington están en conferencias para el cesarame y la paz universal, ¿por qué se evitan esos disgustos caseros que pueden variar el criterio de los conferenciantes?

La Unión de Mecánicos de Costa Rica, en sesión celebrada el 8 del corriente eligió la siguiente Junta Directiva para el año de 1922.

Presidente, don Vicente Ramírez; Vicepresidente, don José J. Jiménez; Secretario, don Espíritu Morales C.; Tesorero, don Víctor M. Cordero. Vocales Propietarios: 1.º, don Carlos Ramírez; 2.º, don Alvaro Fernández; 3.º, don Juan R. Rodríguez; 4.º, don Fermín Bozzoli; 5.º, don Celso Pacheco; 6.º, don Alonzo Carmona. Vocales suplentes: 1.º, don Moisés Ramírez; 2.º, don Rafael A. Roldán; 3.º, don Nicanor Sala; 4.º, don Antonio López; 5.º, don Juan Leiton; 6.º, don Moisés Elizondo.—Su atento y S. S.,

JUAN F. SOLANO  
Secretario.

¡GRAN  
Baratillo!

Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 593 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979

¡GRAN  
Baratillo!

# Para las Damas

CRONICAS DE LA MODA

## Paris le coloca los acentos a la moda

Jueves, 15 de diciembre de 1921.

Mis amadas lectoras:

Como ustedes saben, las modas, pertenecen a la Historia. Y así algún día, las modas presentes, ya antiguas, pueden ser recogidas con entusiasmo, copiando sus vestigios pintorescos y bellos, como lo hacemos hoy, con trajes de otras épocas.

Seguir los pasos de la Moda, merece gran importancia; élla es tan caprichosa, e interesante en todos sus pequeños detalles, que llega a ser un arte, como la música, la pintura, la poesía....

Una mujer chic, sabrá reflejar en su tocado, su alma de artista; y su delicadeza, en la gran armonía del conjunto de su persona.

Daremos a las bellas ticas, las últimas novedades, desde el velo del sombrero, a la hebilla del zapato; de algunos modelos, para vestido de baile, y de calle; asimismo de peinados y de adornos para cabeza, ya que se aproxima el gran baile del Nacional donde se presentarán nuestras bellas radiantes de hermosura y elegancia.

Los peinados son sencillos para todas ocasiones, y especialmente para el teatro. El pelo ligeramente arrollado a la cabeza, sube en un bucle, rematado por una peineta labrada. Se usan las plumas de ave del paraíso, viniendo hacia la cara y saliendo de la parte posterior del bucle. Las demás plumas, aunque se han llevado en otro tiempo, ya no se usan. Las diademas rusas, con cuentas de brillantes son muy favorecedoras.

Los trajes de noche ofrecen una gran variedad; pero resaltan los de combinación, todos blancos con azabache negro. Los modelos, son como en forma de túnica; con largas mangas, que tienen la gracia y sencillez helénicas, y un cinturón de piedras, rematado por una hebilla.

Los adornos más favoritos, son: los flocos de piedras del Rhin, el azabache, los chifones, drapados bordados en metal y tiras de cintas metálicas. Las hojas y flores en el hombro son un encanto, especialmente para las jovencitas.

¿Quién no lleva, ahora que es fácil hacerlo, el zapato dorado o plateado, con unas hebillas de brillantes en los tirantes finos, que en distintas formas cifien el pie?

Los abanicos son hoy día, ya bordados en cuentas, pintados y un poco pequeños y cerrados.

En algunos trajes se ve la tendencia a la crinolina; especialmente para el teatro, pero cuesta mucho su aceptación, hay protestas que no dejan volver los tiempos de la Mme. Pompadour y de la Reina M.<sup>a</sup> Antonieta. Yo digo, lástima, otras dicen, no es posible.

Los collares largos de marfil, o de fantasía, se usan mucho: así como las pulseras de fantasía.

Para los vestidos de calle, y de tarde, y sobre todo los de noche, se ve la tendencia del talle bajo, con pliegues a los lados y por consiguiente las faldas tienen que alargarse más. Uno de los caprichos de la forma de los vestidos, son los drapados ya sean de tela o de encajes, que caen en picos, casi hasta tocar el suelo, especialmente en el costado del vestido.

El escote es alargado hacia los hombros y un poco corto en el frente. Estos cambios, sobre este particular, tendrán más tranquilos a los padres y maridos, celosos.

Los vestidos de calle, son de líneas rectas; y las mangas, en general, son mediovalas, largas y anchas. Pero para comida y recepciones, la manga desaparece y eso se acepta con el mismo entusiasmo; y más, porque cuántos lindos brazos se lucen?

Los colores de moda son: blanco, negro, rojo y morado; el gris y marrón se presentan también en varios tonos. El crespón en sus variedades de clases es de furor.

La irregularidad, es la palabra de los dos extremos de la moda. Esto es: el ruedo de la falda, y el ala del sombrero: esta última es tanto más grande

## La fiesta de ayer en el Colegio de Señoritas

El té que se verificó anoche en el Colegio de Superior de Señoritas resultó una verdadera fiesta social. Las alumnas del V. Año despedían a sus compañeras las nuevas normalistas con una alegre reunión. Después del té, se efectuó un animado y lucido baile en el patio de ese plantel. El número de parejas era grande y la concurrencia muy distinguida.

Entre las simpáticas damitas recordamos a Margarita Castro Rawson, Luisita Salazar, Ester Brenes, Angélica Fonseca, Elida Córdova, Aida Charpentier, Violeta Maduro, Matilde Guier, Manuelita Carranza, Luz Rother, Lilly Fonseca, Margarita Castro, Flora Jiménez, Elvira Villalón, Anita Alvarado, Eida Márquez, Yolanda Casoria, Virginia Odio, Adelia Hernández, Teresa Balma, Lolita Zeller, Dora Villalobos, Carmen Blanco, Margarita Brenes, María Cristina y Graciela Carranza Volio, Arátimida Esquivel, Olimpia Trejos, Ofelia Márquez, Fé Castro, Cristina Dittel, Berta González, Margarita Silva, Odilie Montealegre, Flora Hudignis, Mercedes Valverde, Pura Villalón, Carmen Alvarado, Teresa Fernández, Dora Morales, Claudia Pastor, Clara Rosa Cabrera, Emérita Andreoli, Dinorah Morales, Ester Brenes, Vitalia Madrigal, María Luisa García, Graciela y Cristina Coto, Eulalia Durán, Amada Richardson, María Rosa Camacho y muchas otras más que sentimos no recordar y a quienes les presentamos nuestras excusas.

La orquesta estuvo a cargo del Profesor Beeche quien ejecutó un magnífico programa.

El baile se terminó después de las 22 horas, no decayendo la alegría.

Las manolas y gitanas muy elegantes: Luisita Salazar hacia una gitana encantadora, Margarita Castro Rawson, Adelia Hernández y Manuelita Carranza como todas sus compañeras estaban simpaticísimas.

Si hubiera existido un jurado para elegir reina, de seguro no lo hubiera conseguido, allí donde había tanta princesa hubiera sido aventurado elegir reina.

## A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros Agentes la obligación que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

## Melcochas danzantes

Anteayer se verificaron unas alegres melcochas danzantes, en los patios del Beneficio de Café del señor don Gabriel Vargas.

La concurrencia fué de lo más selecta, y entre las señoras anotamos a doña Elisa v. del Barco, doña Agustina v. de Paynter, doña Tila de Van Patten, doña Jacinta Carrillo de Rodríguez, doña Paulina v. de Chamorro, doña María de Guardia.

Señoritas: Catalina, Carmen y Berta Van Patten, Isabel Rodríguez, Julieta Iglesias Hogan, Claudia Rodríguez, Evangelina Baldiodeda, Isabel del Barco, Margarita Fernández, Adela Acuña, Mariuja del Barco, María Prestionary, Eida Paynter, María Calderón, Berta Paynter y Emilia Rodríguez.

Caballeros: don Manuel A. Carrillo, don Enrique Echeverría, don Mario Iglesias H., don Gonzalo Rodríguez, don Ernesto Echeverría Pérez, don Miguel Alfaro, don Héctor Beeche, don Miguel Macaya, don Enrique Velásquez, don Carlos Manuel Escalante, don Carlos Alvarado, don Jorge Alfaro, don Egenes Holst, don Gerardo Steinworth, don Ricardo Chamorro, don Jaime Carranza H., don Manuel Grillo, don Jorge Castro, don Luis Fernández, don Carlos Trullás, don Roberto Montealegre, don Jorge Beeche, don Ricardo Steinworth, don Raúl Iglesias H. y otras personas más que sentimos no recordar.

La orquesta estuvo magnífica y las melcochas sabrosísimas. Durante la fiesta reinó la más franca cordialidad.

# LIBERTY!!

¿Le gustaría a Ud. poseer una magnífica NAVAJA DE SEGURIDAD o una bonita CIGARRERA Plateada? NOSOTROS LE DIREMOS COMO LO PUEDE CONSEGUIR SIN QUE LE CUESTE UN CENTIMO

FUME Ud. los famosos y simples cigarrillos

LIBERTY y guarde las cajetillas vacías. Cuando

tenga cien, preséntelas en nuestras oficinas y le

obsequiaremos uno de los dos artículos citados.

15 Céntimos el paquete de 10 cigarrillos  
REPUBLIC TOBACCO Co.

## Liga Nacional de Foot-Ball Los acuerdos de ayer

En vista de la actitud asumida por «La Libertad» desacatando lo ordenado por el Supremo Tribunal de la Liga respecto a lo acordado del match Heredia Libertad y no aceptando la insinuación hecha por la Directiva Central para que continúe formando parte de la Liga, se acordó que «La Libertad» se ha hecho acreedora de alguna de las penas que fija el artículo XVII del Reglamento y que por consiguiente se está en el caso de remitir todos los atestados al Supremo Tribunal para que imponga la pena que estime conveniente.

Se dispuso preguntar al Tribunal si el Club Heredia no está obligado a presentarse en Cartago a jugar la partida ordenada por él, si a La Libertad se considera, desde este momento, como fuera de la Liga, a su solicitud.

Se adjudicaron los dos puntos de Reglamento al Club de Tres Ríos, por no haberse presentado a jugar el partido que según el cuadro de juegos estaba obligado a presentar en aquella población.

Se conoció de la resolución de Tribunal Supremo en que acuerda adjudicar los dos puntos establecidos al equipo de Moravia en el match celebrado entre éste y la segunda división del Club Sport Herediano.

Resolviendo una consulta verbal de un miembro de la Comisión de Fiestas respecto a los juegos de foot ball que deben celebrarse en las Fiestas Cívicas, se acordó aconsejarle que lo más conveniente será el juego por eliminatorias entre los cuatro clubs que han alcanzado durante el año mayor número de puntos y que son: el Herediano, la Gimnástica Española, el de Tres Ríos y el Cartaginés. A La Libertad no se toma en cuenta desde luego que ha dejado de ser parte de la Liga, y que de esa manera, se premia la labor de dichos clubs permaneciendo por todo el año en la Liga y aceptando y cumpliendo todos sus reglamentos y disposiciones.

A esta reunión asistieron los Representantes de los clubs Cartaginés, Herediano, de Tres Ríos, Gimnástico Limonense y el de Moravia.

## Taller de Sastrería de Fonseca, Díaz y Co.

Confección de TRAJES para Caballeros  
Especialidad en Voltear, Arreglar y Limpiar Vestidos  
HONRADEZ PRONTITUD ESMERO ECONOMIA

Esquina opuesta a la Biblioteca Nacional, San José.

**FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ**  
Retratos en todo estilo  
Especialidad en ampliaciones y trayones  
Local: 50 varas al Sur de 'LA GEISHA'  
San José, Costa Rica América Central

**CARMELO CALVOSA**  
CUESTA DE MORAS

## Para Navidad

Y FIESTAS ofrecemos un escandaloso surtido de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las formas más elegantes. — Precios Baratísimos.

## Escalante

50 varas al Sur del Parque Central

Teléfono No. 215

Visite esta casa que a los precios más bajos ofrece los mejores artículos

Juguetes = Géneros = Abarrotes

# Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas — Cervezas: "Lager", grande y pequeña; doble grande y pequeña.— Aguas minerales: Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.

